*1	大項目	事業計画		具体的取組					令和 6 年度課題(取組)
(VIS		小項目 (取組)	評価項目	本年度(令和5年度)の主な取組 (注)赤字は新規の取組	— 実 績	分 析	外部評価委員会評価	委員コメント	(注) 赤字は新規の取組
	Ā	<b>社会に期待される人材教育</b>	<ul><li>予定した授業の実施</li><li>専門的知識の修得状況</li><li>実践力の向上</li></ul>	○地域企業の課題をテーマとした卒業研究及び共同教育の実施。 ○VR技術や生成AI、産業用ロボットに関する授業の検討。 ○10月に新しく導入された協働ロボットを使用した実習の検討。	<ul> <li>○生成和を活用した末来のサービスについて発表 資料を作成する検要を実施。</li> <li>○協働ロボットの活用方法を積極的に提案できる 人材育成のため、ロボット実習を実施。</li> <li>心地域企業の課題をテーマとした「デジタルモールド粉末冶金」等の卒業研究を実施。</li> </ul>	○生成AIについては、後期の授業で実施し生成AIの使い方、注意点、可能性と限界について学んだ。 ○協働ロボット実習は重要課題であるため、さらに充実する必要がある。	a	○実践的な能力向上のための機器の整備及び実習の追加などを検討しており、 成果が期待されます。 ○先進的なカリキュラムを積極的に取り入れ、学生にも一層有意義な教育と なっている。 ○地級企業の課題をテーマとした卒業研究やAIを軸とする授業が行われてお り、社会に期待される人材育成が行われている。	○アスパラガス収穫に関する研究を、引き続き実施する。 ○3DカメラやA I等の周辺機器の活用やNC工作機械との連携など、協働ロボット 実習の充実化を検討する。 ○ 『デジタルモールド粉末冶金』や「歩行補助装具」の地域企業の課題に係る卒業研 を引き続き変施する。 ○学生の授業受講機会を増やすため、選択科目(練形代数学・工業数学・力学)を全 生対象のオンデマンド授業とする。
				○地元自治体運営の循環パス停留所の設置(もしくは停留所	○自治体運営のバス路線のバス停に校名表示の要	自己評価: b  ○バス停への校名表示について、自治体は路線バス全	小項目評価: 8	<ul><li>○パス停への校名表示など、外部要因の大きい取組は地道に取り組むしかな</li></ul>	<ul><li>○バス停への校名表示について、関係自治体の路線バス全体の見直しの検討状況を注</li></ul>
	let.	学校生活の充実	<ul><li>予定した取組の実施状況</li><li>学生満足度</li></ul>	名称の追加変更) の働きかけ、 ○信州豊南短大との学術連携協定締結による学生間交流の促 連。 (信州豊南短大文化祭への学生参加)	望活動を実施。 (信州豊南短大と連携協定締結 (R5.5.24)。 (信州豊南短大学園祭では、学生間の交流を図り、 当日 (10/22) 有志5名の学生が作品を出展した。	体 の見直しを行っており、ペンディングとなっている。検討状況を注視していく。 〇 信州豊南虹大の文化祭準備では、学生同士が交流を図り、連携を実践した。	a H	い。 ○他校との交流は学生の成長にとって大切なことであり、今後も継続して行わ 大 れたい。 頃 ○校内での学生のあいさつが以前より元気がないのが気になる。 目	し、状況に応じて働きかけを継続する。 〇信州豊南短大文化祭等における学生間交流を引き続き支援していく。 〇信州豊南短大から日本語表現の講師派遣を受け、就職に必要なスキル向上を図る。 〇大芝イルミネーションフェスティバルへの出展を検討する。 (1作品以上)
1	育			○自治体の奨学金制度新設の働きかけ。(1団体以上)	○2自治体において、制度新設の相談を始めた。	○引き続き継続的に自治体に奨学金制度新設を働きかけていく。	a	評	○奨学金制度の積極的な広報と書類作成支援を継続する。 ○本校学生向け自治体独自奨学金制度の創設の働きかけを行う。 (2団体以上)
	ź	学生の就職支援	<ul><li>・リクルート支援 学生への アンケート、就職率</li></ul>	<ul><li>○相談・支援の充実。</li><li>○南信工科短大振興会への入会の促進。</li></ul>	<ul><li>○入会企業数:210社(2月)→230社(4月10日現在)20社増うち11社が上伊那以外の企業 (校内企業研究会(合同企業説明会)に100社が参加。例年より回数を増やして実施。(3→4回) の就職希望者27名中26名が内定(3月未現在)</li></ul>	自己評価: b ○アンケートで、履歴書の事前添削の有効性について、 5段階評価で、5が15名、4が6名 3が4名であ り、全般に高評価であった。 ○学校見学に訪れた企業等に対して、振興会の活動を積 極約に紹介するなどしてきた結果と思われる。	小項目評価: a S	<ul> <li>○地元企業への就職率の高さは、大変評価できる。</li> <li>○就職支援に関する教職員の活動は高く評価できる。</li> <li>○企業研究会に100社の参加は驚きである。履歴書添削などの就職支援も丁寧に対応されている。時間を要するが継続してご指導されたい。</li> </ul>	○「日本語表現」の授業で、履歴書の事前添削を行い、就職活動の充実を図る。 ○企業の採用意欲が強く校内企業研究会やインターンシップ説明会に多数の企業が参 する傾向にあるため、有効な実施方法を検討する。 ○デジタルツールも併用し、学生に企業情報を効率的に届ける方法を検討する。
				C. I. W. from a found of M. S. Ballo, while the support of a contract of the last and a shall the	O MATHER WAY A street and a str	自己評価:b	小項目評価:S		O W W M M M M W M M M M M M M M M M M M
	8	4年制大学への編入学制度の 確立	・編入学試験に係る募集制度 等の整備	<ul> <li>大学側の編纂学戦験募集要項の出願資格に本校の卒業者 (卒業見込むを含む)を明記。(ク大学)</li> <li>○単位互換制度(もしくは科目等履修生における受講科等の 非徴収)の整備。</li> <li>本校の人女科学分野一般教育科目及び専門基礎科目の充 実。(4科目を新たに追加)</li> </ul>	○信州大学と諏訪東京理科大学の令和5年度編 入学試験業集要項の田顧資格に本校卒業者(見 込み含む。)が明記された。 ○人文科学「日本語表現」、専門基礎科目「線形 代数学」「日本語表現」、専門基礎科目「線形 のるが後期に開議された信州大学オンライン議	○編入学の学科試験の離底が高く、本校教育の延長線上では対達できないレベルにある。特別な強化が必要になれば、教員側の負担が増える可能性が高い。○職能短大の標準カリキュラムには教養科目が少ないため、4年削大学への3学年に編入できたとしても、卒業までには実質的に3年間を要する。	а	<ul><li>○複数の学生が編入学へトライしたこと自体が評価されます。そのためのサポート体制整備の更なる充実が望まれる。</li><li>○編入学の選択肢が増えた意義は大きい。</li><li>○編入学のハードルは高いが、今後どう実現するかも重要課題とされたい。</li></ul>	○教養科目の更なる充実を検討する。 ○編文学希望者については、引き続き信州大学オンライン講座を受講させる。 ○選択科目3科目は編入希望者のみならず、全員が受講可能にするため、オンデマン 授業として開講する。(再掲) ○編入学合格者のフォローを編入先大学の教員と協力して実施する。
				○於△▼中央於塚東田士,小祝慈新小道加(阿婁為十四		自己評価:b	小項目評価: 8	○英保修士・小根華に接て建保施力所のでは来庫とし、電子・フ藤加には、体	○紅田信本1・四線機能力1、7月中マ井戸町位(「お)。 かりょういきょ)。 の井戸田
ā	8 <del>1</del> _	研究の推進	・研究取組数 ・研究活動の内容 ・共同研究実施件数	○学会衆表や学術専門誌~の投稿数の増加(原著論文発表数:年間3報以上)。 ○地域企業や教育線閱との共同研究の推進。(3テーマ)。 ○論文作成と投稿の支援(論文出版費及び学会参加費の補助)。 ○信州豊南短大との学術連携協定締結による共同研究の推	○令和5年度国際専門誌2、国際ロ頭発表1、国 内口頭発表4。 ○国際専門誌「small」に掲載された研究成果につ いてプレス会見を開催。NHKはじめ、多くのメ ディアで報道された。 ○令和5年度進展中の地域企業との共同研究6件	○論文発表や地域企業等との共同研究を展開する者がいる一方で、教育に軸足を置いている教員もいる。教育 重規の者も保有技術のレベルは高いため、分野が マッチすれば共同研究への直結も見込まれる。 ○研究機関としてのひとつの基準である学術専門誌への 原著論文の年間発表数3をクリアーするため、論文作 自己評価:b	S フェール フェール フェール フェール フェール フェール アスティー アイ・アイ・アイ・アイ・アイ・アイ・アイ・アイ・アイ・アイ・アイ・アイ・アイ・ア	○学術雑誌への掲載に係る積極的な取組みは素晴らしい。更なる増加には、他機関との連携による共著論文の増加を期待する。 ○学会への論文投稿や共同研究を多数実施され、成果が出ている。 ○研究活動が更に活発になることを期待する。 ○短い就学期間でも、学生の研究意欲が感じられる。	○飯田短大と咀嚼機能向上に関する共同研究 (「おしゃべりカミンちゃん」の共同開発と 常開わする。 ○教員それぞれが保有する技術を、地域を主展開できるようにするため、IPIC教員 ケページに加えて「紀聖」のアーカイブページを開設する。 ○原著論文の年間発表数3をクリアーするため、論文作成支援策(研究費・論文添削費・共同研究紹介等)を充実する。
3	究	SDGs達成に向けた取組	・達成に向けた取組及び目標設定	○SDG s 関連授業 (小水力発電等の自然エネルギー関連ほか)の実施。 (3回) ○研究テーマの設定と実施。 (1テーマ以上)	○栗田氏の再生可能エネルギーに関する授業を3 回衷施した。 大芝高原内の小川の落差を利用し、栗田氏考案 の発電機で発電実験を行うための電子回路を設 計必実装し、有意義な実験データを得た。	○大芝高原での実験により、当地での利用が可能なことを実証した。	b	□ ○環境に配慮した研究を進められたい。  △ ○他の取組との関連性もある課題であり、本項目を独立して評価するのは難しい。他の研究や取組をSDGsの何に該当するかを表してもよいのでは。	○SDGs関連事業を継続実施する。(3回以上) ○大芝高原における小水力発電実験装置の常設について、栗田氏を側面支援するため 治体との検討に入る。
				<ul><li>○技術相談(連携協定締結機関からの紹介を含む)の充実。</li></ul>	○伊那市からの委託により市内企業向けIoTハンズ	自己評価: b  ○技術相談や学校見学には、引き続き積極的に対応して	小項目評価: b	○地域の課題の研究に、地域企業を巻き込むことで、この地域になくてはなら	<ul><li>○アスパラガス自動収穫機の研究は次の段階である社会実装を目指して開発を継続する</li></ul>
į	lik .		・技術支援実施件数	(3件以上) ○地域プロジェクトへの参画。(2件)	オンセミナー (4回) の講師を担当。 ○県内企業3社からの要請により、それぞれ6 回、7回、5回の現地技術講座を実施。 ○上伊那産業振興会が伊那市から委託されている アスパラガス自動刈取機開発及び市内企業のス マート工場化に参画している。	いく。	a j	ない学校となっていくと思われる。 ○高まる地域の期待にどう応えていくかという課題とそれに対応する教員の キャパシティーとのバランスを令和6年度以降検討する必要がある。 大 頃 目 ほ	る。 ○伊那市主催のIoTツール実習セミナーを通じて、スマート化企業の創出を支援する。 ○振興会企業への画像処理検査に関する技術支援(もしくは共同研究)の検討に入る
3 3 1	被 耐 献	地域社会への貢献	<ul><li>・地域イベント数 参加者アンケート内容</li></ul>	○科学ぶれあいフェアの開催。(1回) ○小学生:中学校専門クラブ体験講座等の実施。(3回) ○高大連携(インターンシップ受入)の実施。(1回以上)	○科学ぶれあいフェアは10月14日 (土) 開催、近 隣17小学校から保護者含め529名が参加した。 ○体験講座等は夏休水期間中に3回、秋に1回、 合計4回実施。 ○インターンシップは、駒ヶ根工業高校2年生13 名を対象に3日間実施。	○切分別から科学に触れ、将来は理工系人材として地域を支える期待を持って各イベントを実施している。 ○工業高校との連携は本校受験に繋がることが期待される。合和6年度以降も充実していく。	小項目評価: <b>a</b> fi  a	価	○科学ふれあいフェアを開催する。(1回) ○公民館活動(古文書デジタル化、公民館講座開催(2件以上))を支援する。 ○中学生向け「デジタルマスター講座」(ドローン・ロボットプログラミング講座) 実施する。 ○伊那小の総合的学習へのアドバイス協力を実施する。 ○インターンシップ受入れを実施する。 ○伊那中学校キャリアフェスティバルに参加する。
						自己評価: b	小項目評価: a		
	1	交内の学習環境の整備	<ul><li>・外観の変化(植栽実施、敷 地内の整備状況)</li></ul>	○正面入口付近を中心とした植栽の実施及び日常的な整備。 (コニファー約50本、利休梅2本)	○9月に植栽完了(コニファー49本、利休梅2 本)。(南信工科短大振興会による支援)	<ul><li>○施工予定箇所に予定の本数を植栽し、学校正面のイメージアップを図った。</li><li>○コニファー等の植栽は来校者に好評であった。</li></ul>	ь	<ul><li>○やはり学習環境の整備においては、寮の整備は必須と思います。粘り強く可能性を追求されたい。</li></ul>	<ul><li>○学校正門付近の視認性の向上の検討。(正門付近の構造や看板設置など)</li><li>○校内の植栽(特に高木)の剪定等により、景観の向上及び学習環境の整備に努める</li></ul>
		有信工科短期大学校ビジョン D策定	<ul><li>内容の明確化と周知</li></ul>	<ul><li>○ディブロマ、カリキュラム、アドミッションボリシー及び ビジョンの校内での共有。</li><li>○保護者に対する周知(後援会総会等)、振興会会員企業へ の周知や伊等での公開。</li></ul>	○6月20日の後援会において保護者に説明すると ともに、全保護者に郵送の上周知を図った。 ○運営協議会の意見を反映し、正式に策定、ホー ムページで公表済み。	自己評価: b  ②教育、研究、地域資献について、3つのポリシーとビジョン策定により、教職員の共通認識となった。 ○ビジョンの浸透については長いスパンでの取り組みが必要と考えている。	小項目評価: b b	<ul><li>○職員の共通認識のもと学校のますますの発展を望む。</li><li>○ビジョンの明確化はされている。</li></ul>	完丁済
				<ul><li>○教職員による高校訪問、高校教員及び生徒の本校見学会を</li></ul>	<ul><li>○教職員による訪問校総数は、中南信地域を中心</li></ul>	○前半2回のオープンキャンパスは、前年を上回る参加	小項目評価:b	<ul><li>○広報活動はかなりの努力を感じる。</li></ul>	○高校訪問の充実
4	<b>*</b>	学校の魅力発信	<ul><li>・認知度向上 見学会、オープンキャンパ ス等への参加者数</li></ul>	継続実施。(5回以上)  フオープンキャンパスは、7月下旬開催予定の3年生対象の第2回目を、体験授業充実のため学科ごとに二日間に分けて土日に開催。(年間計5回) これらに加えて、上伊那地域の受験生(合格者)確保のため、教員同土の校内見学と相互の授業参観。個別オープンキャンパス、インターンシップによる強化対策を実施。(3回)	に26校45回。 グオーブンキャンパスは計5回実施、生徒97人、 保護者71人が参加した。) ①強化対策 ・駒ヶ根工業高校:インターンシップに3年生16 名と2年生20名が参加。 上伊那農業高校:本校教員2名が訪問し、グローカルコース発表会に参加。 ・赤穂高校:本校教員が訪問し、今後の連携について相談。	者があり、多くの来校者に直接魅力をPRすることができた。 ○定員元足の生命線である上伊那地域高校での認知度を 高め、以降下伊那、諏訪岡谷、中信地域に広める。	a グリ 明 日 日	○教員の教育業務外の取組は、外部からは見えにくいが、苦労をしていると感じられる。 ○今後は、外部への情報発信と共に、学校に直接足を運んでいただき、見学や教員と直接触れ合う機会を増やすことが重要と思われる。 ○高校生に対して、多くの日程を割き、様々な機会を提供いただき感謝する。 保護者へのアプローチを、いつどのように行っていくかが課題だと思われる。 る。 も 目評	中南信地域を中心に高校ごとにタイミング (三者懇談、オープンキャンパスや出願の時期)と説明内容を再検討し対応していく。 〇オープンキャンパスの充実 在校生の協力 (当日の説明・案内、後輩への働きかけ)を得る。また、1日を午前 午後に分けて学科ごとに同日開催を検討する。 ○強化対策 工業系高校: 土ツターンシップを更に横展開して実施する。 普通科高校:進路指導・担任教諭の校内見学の実施を新規開拓する。 農業系高校:進路指導・担任教諭の校内見学の実施を新規開拓する。
1	運	(広報活動)	・メディア露出度 HP等アクセス数 他教育 機関との連携交流	○取組ごとの発信の効果の分析とPDCAの実施。 ○科学ふれあいフェアーのデザインコンクールの継続。 ○研究成果、活動状況などの積極的広報。 ○伊那弥生ヶ丘高校1年生の探究の授業に協力。	○デザインコンクールには9校、321名の応募があ り、フェアのイベントとして表彰式を開催し た。 ○伊那弥生ヶ丘高校探空の授業で、南信和短大 の齢れる目校の生治に伝える経費に努力した。	○広報担当が令和5年度は3名に減員になったため、新たな広報活動はできず、現状の活動に留まった。 のHPによる教員紹介は、地域企業と本校の接点拡大に 寄与すると思われる。	a	□ ○学校間連携は手間や時間がかかると思いますが、今後も少しずつ拡張された い。 ○ いずれも本校の特色ある取組であり、徐々に効果が出てくると思われる。	○委員会メンバーを刷新し、全員で広報活動に当たり、新たな取組の導入もできるよ 検討する。 OHPとSNS(インスタグラム・ユーチューブ)の検索回数の状況を分析し掲載内容等を 討する。
				<ul><li>○他の教育機関等と連携した学校のPR活動の共同開催の模索。</li><li>○信州豊南短大との学術連携協定の締結。</li></ul>	の魅力を同校の生徒に伝える授業に協力した。 ○学校見学会は、金融機関、重点高校、飯田産業 センターなどと実施し、意見交換を行った。 (16回、312人) ○飯田短大との連携を模索するため、相互に学校 見学を行い、意見交換を行った。	○見学会後の意見交換において、共同研究の実例紹介や 企業の課題に対する相談に対応していることをPRす るなど、積極的な連携を働きかけている。 ○飯田短大連携協定の締結を働きかけている。令和6 年度の締結を目指す。	a	○学生自身が自ら発信して、南信工短をアピールする、又は卒業生による発信を考られたい。	<ul><li>○地域の高校や協定を結んだ他の教育機関等と連携した学校のPR活動と新たな取組 検討を行う。</li><li>○飯田短大等新たな連携協定の模索と協定に基づく取組のPRにより知名度向上を図る。</li></ul>
				○AO及び校長推薦の定数を検討する。	○令和5年度入試からAOと校長推薦枠の合計を14	自己評価: b ○一般入試については前中後期あわせても8名と例年の	小項目評価: <b>a</b>	○短期での成果は出にくいと思いますが、地道な努力が必要かと思います。ま	○強化対策(再掲)
	Ą	受験者増及び入学定員の充足 (下記に掲げた全ての取組)	・受験者数及び入学者定員充 足率	○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○	名とした。	・報とでは同一ない。この原因は南信の普通科高校では理工系進学希望の高校3年生がかなり減少したためと推測される。また、中信の工業高校では就職希望の生徒が多く進学希望者が減となった。 ○強化対策 高校の先生を介して行うため、浸透していくのに時間を要する。	c	○ 小別、いの成は山に、いこといよりが、心虚はガガが心安がこれであり。 た、地元だけでなく、近隣地域にもPRをすることが必要です。そのために も学生寮の整備は必須です。 ○ 人口減少の中で受験者数の減はやむを得ない部分もある。少数精鋭で優秀な 学生を輩出し続けることが学校の高評価に繋がる。 ○ 高校訪問や諏訪工業メッセへの参加などを通じて、知名度向上を図り、多く の学生が集まる学校になって欲しい。	○温山の泉 (行列) ・工業系高校: インターンシップを機展開して実施する。 ・普通科高校: 教員(進路指導・担任教論)の校内見学実施を新規開拓する。 ・農業系高校: 教員(進路指導・担任教論)の校内見学実施を新規開拓する。 ○より効果的な取組みを検討するため、高校別や試験区分別等、過去の受験状況を和 的に分析する。 ○編入学試験の合格実績を志願者確保に結び付ける方策を検討、実施する。
						自己評価:c	小項目評価: C		